

ARGUMENTAN AJUSTES POR INCLUSIÓN DE NAEM

# Posponen registro de alianza Va por México ante el IEEM

## Perredistas no se presentaron a la cita en el instituto electoral cuando se supone que se realizaría el evento

GERARDO GARCÍA

A 24 horas de haberse anunciado la alianza Va por México, tuvieron su primer problema ya que el registro anunciado para la elección a la gubernatura se pospuso en medio de versiones encontradas, pues, por un lado, se comentó que en el PRD existe inconformidad, aunque también se justificó que adecuarán el convenio al sumarse Nueva Alianza (NAEM).

La incertidumbre de la asociación electoral inició antes de la medianoche del jueves, el Sol Azteca manifestó su malestar sobre que se repartieran las candidaturas entre PRI y PAN para los procesos de Estado de México y Coahuila de este año, así como la presidencial y la jefatura de la Ciudad de México en 2024.

A las 11:00 horas de ayer se citó a los medios de comunicación, militantes y algunos alcaldes de los partidos para acompañar en la solicitud de registro de Va por México, aunque después de una hora de espera se suspendió el acto protocolario, sin que en algún momento aparecieran los militantes del PRD.

En la explanada y en el salón del pleno del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), estuvieron únicamente cuadros de los partidos del PRI y PAN a quienes se les avisó demasiado tarde que no habría registro en ese momento.

Tras el anuncio de que se reagendar el registro, priistas y panistas se retiraron del lugar, entre ellos alcaldes y

legisladores.

Desde el PRI se argumentó que luego de que se anunció la adhesión de Nueva Alianza se debía ajustar el convenio que sería presentado en el IEEM y que ya no dio tiempo de hacerse para llegar al registro como se tenía programado.

El coordinador de los diputados federales mexiquenses del PRI, Miguel Sámano Peralta, indicó que la información que se les dio fue que se harán modificaciones y evitó confirmar si PRD se levantó de las mesas de negociación, pero, aseguró, deben salir unidos.

“Yo tengo la oportunidad de conocer a Omar, fue mi compañero en el Congreso local y tengo entendido que también fue o es aspirante, sin embargo, yo sé del profesionalismo el compromiso por el Estado de México y creo que hoy más que nada, lejos de que haya algún interés de partido o de grupo, lo más importante es que salgamos unidos y que está alianza se fortalezca”, indicó.

Por su parte, desde el PRD se reunieron sus principales liderazgos en un

hotel ubicado a un costado del IEEM y su área de comunicación social compartió una foto con el mensaje “con el corazón arriba y a la izquierda”.

El líder de la corriente Nueva Izquierda (NI), Arturo Piña García, reconoció que prevalece un escenario de tensión en el Sol Azteca, pero confió en que se alcance un acuerdo para llegar todos con compromiso.

“Creo que cualquier evento de esa naturaleza, hay temas que tienen que pulirse todavía. El PRD sigue abierto, a la construcción y yo creo que en cualquier momento se estará haciendo lo correspondiente... yo creo que esto va caminar, va a caminar, va a transitar y seguramente se va a hacer”, aseveró.

Cabe recordar que el plazo para solicitar la suscripción de coaliciones o candidatura común vence el 14 de enero a las 23:59.

▼ Los militantes del PRI y el PAN se quedaron esperando a que sus dirigencias acudieran al acto protocolario. Foto Ramsés Mercado



Política mexiquense



El partido tricolor informó que las cuatro fuerzas políticas involucradas en el emplazamiento agotarán el plazo para el registro

Al exterior del IEEM se observaron decenas de militantes y figuras políticas. IVÁN CARMONA

# El convenio *Va por el Edomex* está en pausa

**Incertidumbre.** Tras la convocatoria del PRI ayer para la firma de la alianza, el PRD no se presentó; el líder nacional Jesús Zambrano reitera que hay confianza

MARIO C. RODRÍGUEZ  
TOLUCA

La presentación de la solicitud de registro de la alianza *Va por México* por la gubernatura del Estado de México, programada para la mañana de este viernes, fue desplazada aparentemente por una falta de acuerdos entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD).

Para este viernes, el tricolor convocó a la firma del convenio en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). Al exterior había decenas de militantes y figuras de representación del PRI y PAN, incluidos alcaldes y diputados,

entre otros, no obstante, no hubo asistencia de perredistas.

**En retirada**

Tras una hora de retraso, todos los miembros abandonaron el lugar. De acuerdo con fuentes consultadas en el sol azteca, hubo descontento por acuerdos que realizaron las dirigencias nacionales de estos tres partidos, motivo por el que no se presentaron.

Indicaron que consideraron poco equitativa la participación que tuvieron en la integración de la coalición y la presentación de la misma en la capital del país.

El coordinador de los diputados federales del PRI, Miguel Sámano Peralta, argumentó en entrevista que el emplazamiento se

debe a una modificación de convenios, toda vez que oficializaron que Nueva Alianza Edomex se sumaría a la fórmula. "Creo que puede aportar muchísimo a través del magisterio", indicó el coordinador en entrevista. A través de un comunicado de prensa, el partido tricolor informó que las cuatro fuerzas políticas agotarán el plazo para el registro, el sábado 14 de enero.

**"Hay confianza": Zambrano**

Ayer mismo, el presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática, Jesús Zambrano, expresó tener confianza en que se cumplirán los acuerdos entre su partido, el PAN y el PRI, sobre las candidaturas en juego los

siguientes meses, tras el aplazamiento de la solicitud de registro de la coalición por la integración del partido Nueva Alianza.

En entrevista para MILENIO Televisión con Pedro Gamboa, el perredista detalló que las diferencias con los partidos de oposición "son menores", adelantando que se podrían resolver, a fin de refrendar la confianza entre ellos, y así puedan competir y ganar las gubernaturas del Estado de México y Coahuila. "Sobre la incorporación de Nueva Alianza a la coalición mexiquense *Va por México*, si hubo ahí algunos reclamos, se están atendiendo ya a estas alturas... y entonces eso, yo confío en que se habrán que resolver", comentó.

LAS CLAVES

**Prioridad**

El presidente nacional del PRD indicó que si van en coalición deben de considerar a la sociedad civil.

**Definición**

Jesús Zambrano, líder del sol azteca, declaró que falta definirse para las candidaturas locales.

**Diferencias**

Tras inconformidades, Zambrano dijo que "son asuntos menores que deben de quedar claros".

**Integración**

PRI oficializó que Nueva Alianza Estado de México se sumará a la fórmula por la gubernatura estatal.

**Plazo**

Los partidos políticos tienen hasta este sábado 14 de enero para registrar fórmulas o coaliciones.

Rechaza Zambrano imposiciones del PRI

# Frena PRD coalición en Estado de México

Exigen perredistas un trato de iguales; esperan registrar hoy acuerdo ante IEEM

CLAUDIA SALAZAR  
Y MONTSERRAT PEÑALOZA

El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, dijo ayer que en la Alianza Va por México debe haber respeto y no imponer nada.

Explicó que por ello se pospuso el registro del acuerdo de coalición con el PRI y el PAN en el Estado de México.

En declaraciones en radio, el dirigente perredista confió en que este sábado queden resueltos los diferendos con el PRI sobre el contenido del acuerdo.

"Tiene que ver mucho con el trato en ciertas cosas que se presentaron, se tienen que resolver. No queremos sentar el precedente de que simplemente se diga: 'se acepta lo que se diga', que quieran imponer", advirtió.

"No, debemos respetarnos y asumir un trato de iguales", declaró Zambrano, luego de que se suspendió ayer la firma del acuerdo de coalición y su registro ante el Instituto Electoral mexiquense.

Aclaró que se suspendió el evento porque también se incorporó a la coalición Nueva Alianza, partido que mantiene su registro local en la entidad.

Señaló que ello llevó a

que hubiera ajustes y se revisaran las firmas correspondientes.

Pese a que el sol azteca no está de acuerdo con el acuerdo bilateral del PAN y PRI sobre el registro de candidaturas para el 2024, Zambrano aclaró que la coalición para el Estado de México sigue firme.

El sonorense consideró que no debería haber un reparto de cuotas entre partidos, como se está viendo el acuerdo de que si el PRI va a siglar las candidaturas del Estado de México y Coahuila en 2023, al PAN le corresponderá hacer lo mismo en el 2024 para las candidaturas presidencial y a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

El jueves pasado, los líderes nacionales de los tres partidos dieron a conocer que el PRI postulará candidatos en el Edomex y Coahuila, y, en 2024, el PAN en la Ciudad de México y a la Presidencia de la República, pero el sol azteca se inconformó.

"El PRI conducirá y siglará la gubernatura del Estado de México y Coahuila en 2023; mientras que el PAN siglará y conducirá los procesos 2024 de la Presidencia de la República y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México", dice el acuerdo.

Ayer, ante la ausencia del representante del PRD, de último minuto fue cancelado el evento de registro de la coalición Va por México en la se-

## Pactan reparto de escaños

MAVOLO LÓPEZ

El acuerdo de la Alianza Va por México para competir por la gubernatura del Estado de México en la elección de próximo 4 de junio incluye que el blanquiazul y el tricolor tendrán dos escaños de la entidad en 2024.

"Se añade al acuerdo de las dirigencias locales del PAN y del PRI, un acuerdo de las dirigencias nacionales, donde la fórmula uno al Se-

nado del Estado de México la siglará y conducirá el PAN y la fórmula dos al Senado del Estado de México la siglará y conducirá el PRI", establece el convenio.

En el caso de la primera fórmula para el Senado, el escaño está comprometido para el diputado local panista Enrique Vargas, quien se hizo a un lado para que la priista Alejandra del Moral compita por la gubernatura mexiquense.



■ Militantes priistas que ayer aguardaban en el Instituto Electoral del Estado de México el registro de la coalición.

de del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

Convocados por el PRI, militantes y representantes de ese partido acudieron a las oficinas del organismo electoral.

Sin embargo, después de una hora de espera, el evento fue cancelado y los priistas

que esperaban el arribo de los representantes partidistas se retiraron del lugar.

Se espera que las negociaciones entre los tres partidos políticos queden resueltas en las próximas horas, pues el plazo legal para el registro de coalición vence este sábado.

# Aplazan registro de coalición en Edomex

Retraso se da porque Nueva Alianza se integró al grupo el viernes: PRI; el trámite se realizará este sábado



**CLAUDIA GONZÁLEZ**  
Corresponsal  
—nacion@eluniversal.com.mx

**Toluca, Méx.**— El Partido Revolucionario Institucional (PRI) registrará este sábado 14 de enero la coalición Va por el Estado de México, en conjunto con los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y a la cual se integra también Nueva Alianza.

Si bien estaba previsto que el viernes por la mañana se registrara la alianza, e incluso fueron convocados militantes de los tres partidos ante el Instituto Electoral del Estado México (IEEM), tras casi una hora se hizo un llamado para que los militantes asistentes se retiraran del lugar.

En el salón del Consejo General del IEEM, diputados locales, federales y alcaldes tricolor ocuparon las butacas; las chamarras rojas destacaban en un salón que los ha visto cada año, previo al arranque de las precampañas.

Por fuera, en la explanada en el acceso principal, algunas banderas azules ondeaban a la espera de sus dirigentes, que se previa llegaron cerca de las 11 de la mañana. En ningún momento acudió la militancia del PRD y entre los asistentes se especulaba la molestia por parte de los perredistas, liderados por Omar Ortega, exaspirante a la candidatura para gobernar el Edomex.

Lo anterior, porque tras el anuncio por parte de los dirigentes del PAN, PRI y PRD, Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, respectivamente, se informó que serían el albiazul y el tricolor los que definirían las can-



JORGE ALVARADO/EL UNIVERSAL

Tras casi una hora de esperar en el salón del Consejo General del IEEM para registrar la alianza Va por el Estado de México, se pidió a los militantes priistas retirarse del lugar.

## PRI EN EL ESTADO DE MÉXICO

**"La próxima elección será la más retadora y competitiva en la historia de la entidad mexicana y enfrentarán este reto, hombres y mujeres valientes"**

didatutas; los primeros para la Presidencia y la Ciudad de México en 2024, los segundos para los comicios del Estado de México y Coahuila este año, lo que no cayó bien a los perredistas.

En este contexto, el viernes no se contó con presencia de perredistas, por lo que cerca de las

12:00 horas y luego del anuncio formal por parte del PAN y el PRI, comenzó el éxodo de militantes de ambos partidos.

Más tarde, el PRI del Estado de México informó que "serán cuatro fuerzas políticas las que defenderán el Estado de México" y que debieron aplazar el registro ante el órgano electoral, debido a que el Partido Nueva Alianza se sumó a la coalición Va por el Estado de México durante la madrugada de este viernes. De ese modo, los trámites para registrar la alianza se realizarán este sábado 14 de enero.

"La próxima elección será la más retadora y competitiva en la historia de la entidad mexicana y enfrentarán este reto, hombres y mujeres valientes que están hechos en las filas del trabajo y el esfuerzo", señaló a través de un comunicado el PRI del Estado de México. ●

## EL DATO

El PRI definirá las candidaturas para los comicios de este año en Coahuila y el Estado de México.

# Candidaturas de 2024 no están definidas aún, dice Anuar Azar

ALEJANDRA REYES

Las candidaturas propuestas en 2024 por la Alianza Va por México a la presidencia de la República o la Ciudad de México, pueden ser de cualquier partido o ciudadano bien posicionados y que tengan posibilidades reales de ganar, afirmó Anuar Azar Figueroa, presidente del Comité Directivo Estatal PAN.

Afirmó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) son sus amigos y aliados, "los respeto a todos, al final estamos hablando de lo mismo, de abrirle la posibilidad a un ciudadano o ciudadana, de encabezar el proyecto de la presidencia de la República".

Dijo que los líderes máximos del PAN, Marko Cortés, y del PRI, Alejandro Moreno, coinciden en lo que dijo el líder perredista, Jesús Zambrano, pero con otras palabras

"Yo entiendo que queda claro que en 2023 la sigla PRI Estado de Mé-

xico y Coahuila; 2024 sigla PAN a la presidencia de la República y Ciudad de México, y el PRD dice, 'entonces, nosotros qué siglamos', me parece que esa es la justificación a la forma de cómo expresan el proceso democrático", destacó.

Dijo que "interpretar con mucho respeto que argumentar este proceso ciudadano, que realmente el PAN en sus estatutos lo prevén claramente: 'cualquier ciudadano o ciudadana se puede inscribir en un proceso de selección de candidato y candidata'"

Anuar Azar afirmó que lo que se quiere finalmente es ganar la Presidencia de la República, si es con una ciudadana o un ciudadano que no tenga militancia partidista; "adelante, bienvenida la propuesta, queremos un proyecto fuerte, ganador, que la gente respalde, eso es lo que se quiere construir".

Destacó que el PAN no va a interponer el interés de postular a alguien que necesariamente milite en el PAN.

Destacó que fue muy claro Marko Cortés y lo apoya, porque el PAN

está abierto a todos los ciudadanos y ciudadanas para las candidaturas para el 2024, quién quiera participar y tenga reales posibilidades de triunfo, las puertas de Acción Nacional están abiertas.

Dijo que el PRD son sus amigos y aliados, los respeta a todos y al final están hablando de lo mismo, de abrirle la posibilidad a un ciudadano o ciudadana, de encabezar el proyecto de la presidencia de la República.

Comentó que el líder panista nacional Marko Cortés fue muy claro y enfático en el Consejo Nacional en la permanente, "y lo más importante en la conferencia con medios nacionales, dónde el PAN siglara bajo sus reglas, quién será el candidato o candidata".

Insistió que no es que se decida entre las cúpulas, "yo entiendo y respeto al PRD nacional y mexiquense, Jesús Zambrano tiene todo mi respeto y reconocimiento. A mí me parece que hay que respetar su postura, pero es exactamente lo mismo que ellos han argumentado".